

En Santiago, dos pesetas al mes.—Provincias, 6'00 trimestre.—Extranjero, 30 pesetas semestre.—Ejemplar corriente, 10 céntimos, ídem atrasado 0'20 ídem.

Redacción, Administración e Imprenta, Rua Nueva, 13. Teléfono núm. 2.

Línea en 3.ª pág. 0'25. Sección local 0'50; comunicados y reclamos a precios convencionales. Por ley de 1896 cada anuncio pagará 10 céntimo por impuesto del timbre.

Año XXX

Martes 17 de Agosto de 1926

Núm. 13.587

CRÓNICA LITERARIA

De un archivo ageno

Del robo artístico a D. Isidro Urzaiz

Biblioteca moderna de novelas selectas.--J. Prats Anguera, editor.--"Sueño de amor", por F. Triby.

Es un primoroso idilio, tiernísimo, sentimental y romántico; delicado en su origen, su desarrollo y en todo, menos en su desenlace, que deja el ánimo amargado por aquel doloroso final, verdadera catástrofe atráida sobre los dos amantes por acaso inevitable.

Novela de costumbres contemporáneas, la llama su autor; y en efecto está bien el subtítulo. Todo es de hoy en ella: aquellos caracteres fríos y dispados, curiosos de gozes y ayunos de sentimientos; aquellas costumbres en consonancia con tales hombres y mujeres; aquella vida de confusión y torbellino, todo ello forma un todo único y homogéneo, frío y sin interés, como la mundana vida, es decir la gran vida, a que la narración pertenece. De aquel conjunto de marionetas y comparsa despécase aquel Felipe, elegante y joven «bien»; pero poeta al fin, y gran poeta, que por lo mismo siente y vive y tiene corazón, aún cuando se deje llevar de la corriente; y flirtea ligeramente con cuantas se le ofrecen atraídas por su figura y su fama. Y atendiendo a sus condiciones; no es de extrañar que en los comienzos del libro, rompa de pronto su comenzado cortejo con Regina, seducido por el mágico violín, que pulsan como los propios angeles manos desconocidas; y que resultan al cabo ser las de Marina, la encantadora doncellita digna de encarnar la imagen de la propia Gratiella. Y aquí comienza el idilio, el prodigioso idilio, la primorosa pequeña novela, dentro de la novela mayor y con ella tan competente. Aquel poeta, cuyo corazón sediento de amor y de puros ideales, no los había encontrado en el mundo artificial en que vivía, se siente prisionero de la gracil muchachita, ingénuo e inocente, tan distante en todo de cuantas mujeres había conocido hasta el presente. Nada novelesco, fuera de su, digámoslo así, de su improvisación, hubo en su conocimiento; y por los más tranquilos y sencillos pasos, comenzaron por amigos y se encontraron novios.

Nada más práctico que el período pasado en el misterioso rincón de Saint-Michel por los dos amantes, bajo la sombra paternal del anciano Gail; las sencillísimas escenas, verdaderamente bucólicas, que se sucedían en la Abadía, interrumpidas de cuando en vez por los inesperados suspiros de sus clases. Rómpanse tan armónica vida por la necesidad que tuvo el poeta de acudir a París, para atender a sus tareas literarias; y una diaria correspondencia mantiene vivo el amor de ambos.

Y aquí empieza en cierto modo una como doble existencia para Felipe; honda, profundamente enamorado de Marina, con amor romántico y altamente en apariencia; y sometidosse contra toda su voluntad al fútil artefacto, inventado por Susana, en pró de Regina, la componenda que seme antoja lo más falso de toda la novela; y que es causa ocasional de la desdichada catástrofe.

Aún comprendiendo lo sensacional del drama producido; y que mediante él, resulta más artístico; el final, no puede menos de lamentarse a la triste terminación de los prácticos amores y la dolorosa muerte de Marina, a quien el desengaño arrebató súbitamente.

Fuera de esto, es muy de admirar la natural manera como se desarrollan los dos episodios gemelos y tan distantes en su esencia el uno del otro; y al propio tiempo muy comprensibles dado el modo de ser de Felipe.

JUAN BARCIA CABALLERO.

Notas de un curioso

CONTRA EL TETANO En la Academia de Medicina de París se ha dado cuenta del invento de una toxina antitetánica, que se inyecta a la madre antes de dar a luz. De esta manera el recién nacido quedaría inmunizado contra el tétano. Este descubrimiento científico tendría una especial importancia para los países atrasados y falto de higiene, donde los nacimientos sufren mucho de ello.

LAS FAMILIAS NUMEROSAS Según las estadísticas ordenadas por Mussolini, resulta, que en Italia hay unas veinte mil familias que tienen más de diez hijos. La procreancia en que abundan más esas familias, es Trevisa, con 1.032; símil Milán, con 865; Padua, con 788; Udina, con 785; Bari, con 771; Nápoles con 677; Venecia, con 668; Florencia, con 602; Lecce, con 600; Trento, con 600; Siracusa, con 599; Bérgamo, con 570; y Roma con 517.

Crónica de Modas

AL ENTRAR EL VERANO.—VESTUARIO DE NIÑAS

Más de una vez se ha dicho que la coquetería de la mujer es inherente a ella en todas las edades, desde niña hasta que llega a anciana, sin que pueda variar más que en algunas manifestaciones adecuadas al momento, ajenas a la espiritualidad que germina y se mantiene toda la vida. También se ha dicho que las mujeres han escogido como figurines vivientes a las propias niñas en las que ensayan infinitud de refaa-

UN ALAMBRISTA FORMIDABLE

Un empresario de circo anunció en Madrid hace algún tiempo que, necesitando una persona que supiese trabajar en el alambre, se admitían ofertas en la dirección artística.

Un famoso actor andaluz, hombre de gracia y extraordinario y celebradas ocurrencias, se presentó al día siguiente al director del circo.

—¿De modo que usted trabaja en el alambre?
—Admirablemente, señor.
—Bien; vea si le sirve ese—y le presenté un rollo de cable bastante grueso.
—¿Tené que ser mucho más delgado—objetó el nuevo artista.
—¿Mucho más?
—¡Claro! Del grosor de una guita.
—¿Caramba! ¿Pues qué va usted a hacer?
—Pues por lo pronto y para que usted vaya apreciando mi trabajo, le haré una ratonera.

mientos en el vestido, calzado y tocado, que luego de obtenido su efecto pasan al arsenal inmenso de la mujer como elementos peculiares de su engalanamiento. Debido a esta norma se viene apreciando mucho tiempo há, que las mujeres adoptan trajes y creaciones infantiles; así por lo menos aparece cuando en realidad no es más que producto de los ensayos previos que plasman en concepciones definitivas, prestando además el encanto de recordar en las mujeres a las niñas, eterna finalidad de la moda del rejuvenecimiento. Demasiado sabe el elemento femenino que el aión principal de su belleza es la indumentaria, mediante la cual, muchas que no fueron más que medianías, impresionaron en su época y llegaron a la jerarquía de damas de seductora atracción. Estudiando la moda de otros tiempos se observa que las genialidades escribieron en adoptar los rasgos característicos del vestir

ción sin esfuerzo alguno un llamamiento simpático a la imaginación y un efecto que nunca aparece como rebucado. Al llegar la primavera es cuando se excita el prurito de vestir a las niñas con las telas vaporosas de colores al gusto del día y con aquellos adornos gráciles que más ponen de relieve la levedad de sus graciosas figuras.

El mariposeo de las gentiles muñecas a quienes se viste con tules «satin blanc» «voile» de seda y «crepé de Chine» rosa, forma el concierto de la nueva vida al aire libre que se inaugura con profusión de adornos y colores, para inmediatamente seguir la intromisión de la gran moda por las jóvenes y rematarla finalmente las mujeres de carácter que se ven arrastradas y muy a gusto por los atrevimientos de la indumentaria.

Es pues en las niñas en las que se modela la idea de las mayores y son las niñas las que por vía de ensayo llevan los caprichos ornamentales que han de plasmar o desecharse a la vista del efecto que producen.

Mas no se debe olvidar que las niñas tienen la fortuna como muchas jóvenes de que les sienten todo bien y no se puede tomar como norma una impresión en determinada figura.

Para las modas de las niñas, como para las de las mayores, se ha de estudiar la característica de quien haya de seguirlas; si la estatura, la esbellez, el color del cabello, la tez y la costumbre de las actividades, no se hermana con el traje adoptado, no podrán obtenerse los defectos ansiados. Y téngase además presente que si a una niña le están bien los volantes, lazos y caídas, no debe abusarse de estos adornos al incorporar los a la juventud a menos que se haga en una medida de gran prudencia. Las niñas son niñas y las mujeres son mayores que no todas las veces hacen gracia con arreos pueriles.

MME. ROBERT.

París junio 1926.

Tarjetas de visita y toda clase de trabajos concernientes al ramo se hacen en la imprenta de este



Lienzo de Van-Dyck, uno de los tres cuadros robados.

Cámara de Comercio

FORMACION DE GREMIOS

Diá 19, a las diez de la mañana, vendedores ultramarinos por menor; a las once vendedores de carnes frescas que matan reses por su cuenta; a las doce tiendas de comestibles por menor; a las cinco de la tarde cafés (precio de la taza 30 céntimos) y a las nueve de la mañana tiendas de venta al por menor de vinos y aguardientes.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.—Santiago, 14 de Agosto de 1926.—El presidente, Marcelino Blanco de la Peña.

Sánchez Guerra en Santiago

Acompañado de sus bellas hijas y conde de Creixel, con su familia, estuvo visitando nuestros monumentos el Sr. Sánchez Guerra. En su visita a la Catedral y demás monumentos, fueron acompañados de los M. I. canónigos señores Sández y Portela Pazos. Hoy por la mañana ganaron el jubileo y seguidamente emprendieron viaje para la Coruña.

La procesión de S. Roque

Celebróse ayer y con gran brillantez, la procesión que en honor de San Roque, se celebra todos los años. Un sin número de hombres y mujeres formaban dos grandes filas, a ambos lados de las calles del tránsito. Abrian la marcha cuatro batidores, a las órdenes de un cabo, a continuación iban seis imágenes

varón, que era Güelfo, el mayor, y no había cumplido todavía dieciséis años.

Con la muerte del padre, faltó en la casa el principal sosten de la familia. Su esposa, una mujer buenísima, instruida, pero sin medios de fortuna, de una debilidad de carácter excesiva, no supo hacer más que llorar y desahogarse.

El verdadero cabeza de familia y padre de sus hermanas, fué Güelfo.

Abandonó los estudios comenzados y por medio de su tutor, un mayordomo de una fabrica de material para ferrocarriles, situada en la Barrera de Lanzo, encontró trabajo allí. Pero como el salario apenas bastaba para dar pan a la desventurada familia, Güelfo, du ante las horas que le quedaban libres, levaba los libros de un carnicero y un tendero de comestibles. Colocó la mayor de sus hermanas, que contaba unos catorce años, en el taller de una modista muy celebrada que vivía en la misma casa; a la otra le dejó que frecuentará las escuelas municipales, y la más pequeña iba a un asilo infantil de niñas.

La viuda conmovida ante la conducta de Güelfo, se dedicó ella sola a las faenas de casa, cuidando de tener en orden los trajes y la ropa blanca de sus hijos.

Aunque no sobrada de medios, sin embargo, la familia Güelfo iba viviendo honradamente, siendo respetados de todo el mundo. Así transcurrieron casi felices seis años hasta que la desventura volvió a caer en el seno de aquella casa.

Primero murió la menor de las hermanas de Güelfo. Aquella pérdida causó tal dolor a la madre, de suyo débil y enfermiza; que un mes después la siguió a la tumba.

Güelfo, procurando aminorar el propio dolor para no aumentar el de sus hermanas, se retiró con ella a otra modestísima habitación, porque no podía soportar la vista de aquellas donde habían vivido felices durante algunos años en compañía de su madre y sus hermanas.

Peró la racha de las desgracias no había terminado. Una noche, al volver del trabajo, no encontró en su casa a Clauilo, la mayor de sus hermanas. En su lugar estaba

Filón de EL ECO DE SANTIAGO

La hija de la portera

POR

CAROLINA INVERNIZIO

Aquella noche de nieve y tempestuosa pareció a Roberto un pretexto para llevar a cabo su objeto. Aquella mañana oyó a Rita decir: «¿Qué me quieres? ¿Por qué me has invitado a comer castañas?»

—No puedes; mi marido está esta noche de servicio y no quedará al cuidado de la portería. Gracias, otra vez será. Aquella noche, pues, Rita estaría sola con la niña.

Roberto acostumbraba a salir solo, dejando a Eva en casa; de modo que la joven no pudo abrigar la menor sospecha y dejó que él se fuera, advirtiéndole tan solo que hacía un tiempo infernal y muy frío.

—Me pondré la capa en vez del gabán—dijo Roberto— y esta mañana me tapará las orejas. Tengo necesidad de dar un

Telegramas y telefonemas

La conservación del Tesoro Artístico Nacional

Madrid 17 La «Gaceta» publica el Real Decreto aprobado hace pocos días en el Consejo de ministros, sobre la conservación del Tesoro Artístico Nacional.

La cuestión de Tánger

Madrid.—Interrogado el presidente del Consejo de ministro acerca del problema de Tánger, ha manifestado, que la pregunta que se le hacía era en extremo delicada, pero, añadió no me asusta contestarla, porque mi única fuerza es la opinión pública, dentro y fuera de España, y a ella me dirijo siempre.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZALEZ SANTIAGO DE COMPOSTELA

Fundado el año 1890. Instrucción primaria: Bachillerato: Preparatorio de Facultades, Magisterio: Contabilidad Mercantil: Preparación para Ingreso de Academias Militares: Correos y Telégrafos.

-- Profesorado -- Este Colegio está situado en un magnífico edificio con grandes ventanas en tres de sus fachadas que le permiten recibir directamente el sol y efectuar la ventilación de todas las dependencias.

Alumnos de Facultad. Se admite un reducido número de alumnos de Carrera Mayor, con completa separación de los de Primera y Segunda Enseñanza, que se recibirán por reglamento especial.

España en Marruecos

Madrid 17 UN CASTIGO Dicen de Xauen que un destacamento de la columna del teniente coronel Capaz, realizó una salida a un poblado vecino, que destruyó e incendió por que servía de refugio a mal hechos y rebeldes.

CAPAZ EN TETUAN El teniente coronel Capaz aprovechando esta corta de descanso, ha venido a la plaza. La población, por mediación, de todas las clases sociales, le han hecho objeto de un cariñoso recibimiento y se organizan fiestas en su honor.

El día del Presidente

Madrid 17 Visitaron al Presidente en su despacho, el almirante de la escuadra Sr. Cornejo, el consejero togado Sr. Valcárcel y el juez especial de la causa del último complot revolucionario y el gobernador de Granada.

El Presidente en las Palmas

Madrid 17 Ha circulado el rumor de que el presidente irá a las Palmas el 25 del actual con objeto de inaugurar la línea telegráfica entre esta población y Cádiz.

Yanguas a Madrid

Madrid 17 Mañana saldrá para Madrid el ministro de Estado con objeto de asistir al consejo preparatorio, que se celebrará en la corte la víspera del que presidirá S. M. el Rey.

Plasados y plegados

Madrid 17 Los vecinos de Santa Isabel capital de Fernando Póo ha acordado dar el nombre de Jordana a la plaza que en breve se construirá en el sitio principal de la población.

ANUNCIOS

Aserradero Barreiras (Camino Nuevo) Leña de zuecos propia para cocinar y aserrín blanco de pino. Venta: Rua Nueva, Huevería.

Molinería Barreiras (Camino Nuevo) Entrega de la molienda en el acto. Con avisos se recoge y entrega a domicilio.

Carlos Allones Roffignae LICENCIADO EN DERECHO Procurador de los Tribunales

DR. F. CARBALLAL Médico-dentista. Especialista en las enfermedades de la boca y dientes.

Antonio Carro MEDICO DENTISTA Toral 6.-SANTIAGO Especialista en las enfermedades de la boca y dientes.

Maximino Abraldes Torquemada Médico especializado, en ojos, oídos, nariz y garganta.

Contratista de obras ahorraris siempre dinero pidiendo el catálogo de artículos de saneamiento.

URINARIAS

Cura infalible en breves días y sin molestias de la blenorragia, gonorrea, gota militar y demás enfermedades de las vías urinarias de ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean con los.

Gran Tintorería 'España' Director propietario: ANTONIO PEREZ GANIES Sucursal Central: PLAZUELA DE FELJOO, 3

Gran Campan GALICIA Unico que compete ventajosamente con las mejores marcas extranjeras

Sanatorio Quirúrgico de Santiago de Galicia FUNDADO EN 1908 POR D. Angel Baltar Cortés y D. Manuel Varela Radio

En este establecimiento se practican por su director Sr. Baltar, toda clase de operaciones de cirugía general y especial; de estas últimas con preferencia las propias de la mujer; de las vías urinarias de ambos sexos; y las de garganta, nariz y oídos.

Mala Real Inglesa VAPORES CORREOS EAPIDOS Linea de América del Sur. Próximas salidas del puerto de VILLAGARCIA directamente para RIO DE JANEIRO, SANTOS y BUENOS AIRES

Sanatorio Quirúrgico de San Lorenzo de San Lorenzo en Santiago de Galicia De los profesores de la Facultad de Medicina D. Fernando Alsina y D. Antonio Martínez de la Riva

Una sonrisa de satisfacción aparecerá en las caras de los miembros de su familia, si antes de aeruir el puchero le agraga Vd., por cada litro, 1 ó 2 cubitos de

Caldo Maggi Si Vd. trincha bien los cubitos, se disolverá mas pronto. El Caldo MAGGI en Cubitos se vende en todas las buenas tiendas de Ultramarinos y comestibles al precio de 10 céntimos por cubito.

Las personas que se precian de patriotas y de buen gusto prefieren el Champan 'Galicia' por ser tan bueno como el mejor y ser español

